

 2ème Dimanche de Pâques ou de la Divine Miséricorde

7 avril 2024

ÉVANGILE de Jésus Christ  

« Huit jours plus tard, Jésus vient » (Jn 
20, 19-31)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

C’était après la mort de Jésus. 
Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, 
alors que les portes du lieu où se trouvaient les 
disciples 
étaient verrouillées par crainte des Juifs, 
Jésus vint, et il était là au milieu d’eux. 
Il leur dit : 
« La paix soit avec vous ! »  
Après cette parole, il leur montra ses mains et 
son côté. 
Les disciples furent remplis de joie  
en voyant le Seigneur. 
Jésus leur dit de nouveau : 
« La paix soit avec vous ! 
De même que le Père m’a envoyé, 
moi aussi, je vous envoie. »  
Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux 
et il leur dit : 
« Recevez l’Esprit Saint. 
À qui vous remettrez ses péchés, 
ils seront remis ; 
à qui vous maintiendrez ses péchés, 
ils seront maintenus. »

Or, l’un des Douze, Thomas, 
appelé Didyme (c’est-à-dire Jumeau), 
n’était pas avec eux quand Jésus était venu. 
Les autres disciples lui disaient : 
« Nous avons vu le Seigneur ! »  
Mais il leur déclara :

« Si je ne vois pas dans ses mains la marque des 
clous, 
si je ne mets pas mon doigt dans la marque des 
clous, 
si je ne mets pas la main dans son côté, 
non, je ne croirai pas ! »

Huit jours plus tard, 
les disciples se trouvaient de nouveau dans la 
maison, 
et Thomas était avec eux. 
Jésus vient, 
alors que les portes étaient verrouillées, 
et il était là au milieu d’eux. 
Il dit : 
« La paix soit avec vous ! »  
Puis il dit à Thomas : 
« Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; 
avance ta main, et mets-la dans mon côté : 
cesse d’être incrédule, 
sois croyant. »  
Alors Thomas lui dit : 
« Mon Seigneur et mon Dieu ! »  
Jésus lui dit : 
« Parce que tu m’as vu, tu crois. 
Heureux ceux qui croient sans avoir vu. »

Il y a encore beaucoup d’autres signes 
que Jésus a faits en présence des disciples 
et qui ne sont pas écrits dans ce livre. 
Mais ceux-là ont été écrits 
pour que vous croyiez 
que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, 
et pour qu’en croyant, vous ayez la vie en son 
nom.

– Acclamons la Parole de Dieu.

 






LA PIERRE DES BÂTISSEURS 
 

Nous croyons que de toute fragilité Dieu fait du solide. Et quel en est le ciment ? Les événements de Pâques 
nous révèlent que c’est le don de sa vie par amour. Si donc c’est l’amour qui scelle les parcelles de nos 
limites, alors la fraternité solidifie notre humanité.  

Regardons comment la logique de Dieu nous offre de nous appuyer même sur ce qui semble le plus faible. 
De l’esclavage de son peuple Dieu fait jaillir la libération, d’un petit berger Dieu fait le plus grand roi 
d’Israël, de la timidité des prophètes Dieu fait résonner sa promesse, de la brebis perdue Dieu fait le signe 
de sa miséricorde, de la pierre rejetée par les bâtisseurs Dieu fait la pierre angulaire de toute humanité d’un 
Messie humilité par la croix, Dieu fait la vie ressuscitée de son Fils...  

Le fil conducteur de cette longue histoire c’est la fidélité à sa promesse d’amour. De ce qui semble perdu 
par la mort, Dieu fait surgir la vie. Voilà pourquoi la première parole du Ressuscité est le don de la paix à 
ses disciples qui reçoivent pour mission d’en être les témoins pour ce monde.  
C’est à Jérusalem, la « ville faite pour la paix », que la mort est vaincue... C’est d’une cruelle actualité. En 
ces temps de guerre c’est plutôt le spectacle de la mort qui s’impose sur cette terre pourtant sainte. Et nous 
nous sentons si impuissants devant tant de haine. Pourtant c’est de cette terre que naît l’espérance contre 
toute espérance.  

Au cœur des évènements de Pâques, Jésus se donne à voir pour ressusciter la paix. Avec son disciple 
Thomas, qui nous est désigné comme son frère, Jésus ne nie pas ses blessures : il donne à voir ses mains et 
son côté. Et, voyant les signes de sa Passion, Thomas le reconnaît vivant. Comme Jean devant le vide du 
tombeau, il voit et il croit.  

Ce que nous voyons en notre temps c’est la cruauté d’une violence révoltante. Est-ce pour autant qu’il faut 
renoncer à des paroles de paix ? Si elle est rejetée par ceux qui sont censés construire une vie commune, 
nous osons croire que la paix promise par le Ressuscité peut devenir la pierre d’angle d’une humanité 
réconciliée capable de se parler. Si les amis de paix n’y croient pas, qui donc pourra y croire ?  

Nous n’habitons pas Jérusalem, mais nous pouvons faire de nos lieux d’habitation quotidienne et de la 
présence de Dieu dans nos vies, une réinvention de la fraternité !  

 
                                                                Philippe Matthey
 



PREMIERE LECTURE

« Un seul cœur et une seule âme » (Ac 4, 
32-35)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

La multitude de ceux qui étaient devenus croyants 
avait un seul cœur et une seule âme ; 
et personne ne disait 
que ses biens lui appartenaient en propre, 
mais ils avaient tout en commun. 
C’est avec une grande puissance  
que les Apôtres rendaient témoignage  
de la résurrection du Seigneur Jésus, 
et une grâce abondante reposait sur eux tous. 
Aucun d’entre eux n’était dans l’indigence, 
car tous ceux qui étaient propriétaires de domaines 
ou de maisons 
les vendaient, 
et ils apportaient le montant de la vente  
pour le déposer aux pieds des Apôtres ; 
puis on le distribuait en fonction des besoins de 
chacun.

 

PSAUME 117 (118)
R/ Ce jour que fit le Seigneur est un jour de 
joie, alléluia ! 

Oui, que le dise Israël : 
Éternel est son amour ! 
Que le dise la maison d’Aaron : 
Éternel est son amour ! 
Qu’ils le disent, ceux qui craignent le Seigneur : 
Éternel est son amour !

Le bras du Seigneur se lève, 
le bras du Seigneur est fort ! 
Non, je ne mourrai pas, je vivrai  
pour annoncer les actions du Seigneur. 
Il m’a frappé, le Seigneur, il m’a frappé, 
mais sans me livrer à la mort.

La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs 
est devenue la pierre d’angle : 
c’est là l’œuvre du Seigneur, 
la merveille devant nos yeux. 
Voici le jour que fit le Seigneur, 
qu’il soit pour nous jour de fête et de joie ! 
la merveille devant nos yeux.

DEUXIÈME LECTURE  
« Tout être qui est né de Dieu est 
vainqueur du monde » (1 Jn 5, 1-6)

Lecture de la première lettre de saint Jean

Bien-aimés, 
celui qui croit que Jésus est le Christ, 
celui-là est né de Dieu ; 
celui qui aime le Père qui a engendré  
aime aussi le Fils qui est né de lui.

Voici comment nous reconnaissons 
que nous aimons les enfants de Dieu : 
lorsque nous aimons Dieu  
et que nous accomplissons ses 
commandements. 
Car tel est l’amour de Dieu : 
garder ses commandements ; 
et ses commandements ne sont pas un 

fardeau, 
puisque tout être qui est né de Dieu  
est vainqueur du monde. 
Or la victoire remportée sur le monde, 
c’est notre foi. 
Qui donc est vainqueur du monde ?  
N’est-ce pas celui qui croit 
que Jésus est le Fils de Dieu ?

C’est lui, Jésus Christ, 
qui est venu par l’eau et par le sang : 
non pas seulement avec l’eau, 
mais avec l’eau et avec le sang. 
Et celui qui rend témoignage, c’est l’Esprit, 
car l’Esprit est la vérité.



 

HORAIRES DES MESSES, AGENDA, INFOS 
• www.up-rives-de-laire.ch     Facebook : UP Rives de l’Aire 

• Journal : Rives de l’Aire info disponible dans nos églises et chapelles 

• Secrétariat :41 chemin des Palettes 1212 Grand-Lancy, tél : 022 794 36 61 
Ouvert tous les matins de 10h00 à 12h00 

 

Samedi chapelle Sainte-Famille, 17h30 
 

 

 

Dimanche 
Église de Plan-les-Ouates 

St Bernard de Menthon, 10h00 

Église de Grand-Lancy 

Notre-Dame des Grâces, 10h30 

Messes ma Plan-les-Ouates : 08h30 ; me N.-Dame des Grâces :18h30 ; je Ste Famille : 08h30 

ve N.-Dame des Grâces :08h30  Chapelet ma Plan-les-Ouates : 08h00 

                                   

AGENDA  
 

Dimanche 7 avril 

-Messe à 10h30, Notre-Dame des Grâces 
 

Samedi 13 avril 

-Messe à 17h30 à l’église de Plan-les-Ouates 
 

Dimanche 14 avril  

-Messe à 10h30 à Notre-Dame des Grâces 

-Baptême à 11h45 de Mathéo Cardoso, Sebastian Esquivel Barrios et Matteo Meyer 
  Notre-Dame des Grâces 

-Concert de l’Ensemble Vocal et instrumental Buissonnier,17h,  

  Notre-Dame des Grâces 

 

MESSES : HORAIRE DE VACANCES 

Messe mardi à 8h30 à plan les Ouates 

Messe jeudi à 8h30 à la Sainte Famille 

Pas de messe mercredi à 18h30 et vendredi à 8h30 

Pas de messe à la Sainte Famille samedi à 17h30 

 

 
 
 

Quête pour la paroisse : 
Merci pour votre partage ! 
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LA PIERRE DES BÂTISSEURS 

 
Nous croyons que de toute fragilité Dieu fait du solide. Et quel en est le ciment ? Les 

événements de Pâques nous révèlent que c’est le don de sa vie par amour. Si donc 

c’est l’amour qui scelle les parcelles de nos limites, alors la fraternité solidifie notre 

humanité. 
 

Regardons comment la logique de Dieu nous offre de nous appuyer même sur ce qui 

semble le plus faible. De l’esclavage de son peuple Dieu fait jaillir la libération, d’un 

petit berger Dieu fait le plus grand roi d’Israël, de la timidité des prophètes Dieu fait 

résonner sa promesse, de la brebis perdue Dieu fait le signe de sa miséricorde, de la 

pierre rejetée par les bâtisseurs Dieu fait la pierre angulaire de toute humanité d’un 

Messie humilité par la croix, Dieu fait la vie ressuscitée de son Fils…  
 

Le fil conducteur de cette longue histoire c’est la fidélité à sa promesse d’amour. De 

ce qui semble perdu par la mort, Dieu fait surgir la vie. Voilà pourquoi la première 

parole du Ressuscité est le don de la paix à ses disciples qui reçoivent pour mission 

d’en être les témoins pour ce monde. 
 

C’est à Jérusalem, la « ville faite pour la paix », que la mort est vaincue... C’est  

d’une cruelle actualité. En ces temps de guerre c’est plutôt le spectacle de la mort qui 

s’impose sur cette terre pourtant sainte. Et nous nous sentons si impuissants devant 

tant de haine. Pourtant c’est de cette terre que naît l’espérance contre toute espérance. 
 

Au cœur des évènements de Pâques, Jésus se donne à voir pour ressusciter la paix. 

Avec son disciple Thomas, qui nous est désigné comme son frère, Jésus ne nie pas ses 

blessures : il donne à voir ses mains et son côté. Et, voyant les signes de sa Passion, 

Thomas le reconnaît vivant. Comme Jean devant le vide du tombeau, il voit et il croit. 
 

Ce que nous voyons en notre temps c’est la cruauté d’une violence révoltante. Est-ce 

pour autant qu’il faut renoncer à des paroles de paix ? Si elle est rejetée par ceux qui 

sont censés construire une vie commune, nous osons croire que la paix promise par le 

Ressuscité peut devenir la pierre d’angle d’une humanité réconciliée capable de se 

parler. Si les amis de paix n’y croient pas, qui donc pourra y croire ? 
 

Nous n’habitons pas Jérusalem, mais nous pouvons faire de nos lieux d’habitation 

quotidienne et de la présence de Dieu dans nos vies, une réinvention de la fraternité ! 
 

Philippe Matthey 

 

http://www.up-rives-de-laire.ch/


Entrée – Le Christ est vivant – I 214 

1. Le Christ est vivant ! Alléluia ! Il est parmi nous ! Alléluia ! 
Béni soit son nom dans tout l´univers ! Alléluia ! Alléluia ! 

3. Soyons dans la joie ! Alléluia ! Louons le Seigneur ! Alléluia ! 
Il nous a aimés, il nous a sauvés, Alléluia ! Alléluia ! 

4. Le Christ est vivant ! Alléluia ! Allons proclamer, Alléluia ! 
La Bonne nouvelle à toute nation, Alléluia ! Alléluia ! 

5. Le Christ était mort ! Alléluia ! Le Christ est vivant ! Alléluia ! 
Le Christ est présent, le Christ reviendra, Alléluia ! Alléluia ! 

Gloria - Au plus haut du ciel 

Au plus haut du ciel, la gloire de Dieu ! 

Sur toute la Terre aux hommes la paix ! (bis) 

1. Jusqu'aux cieux, ta splendeur est chantée 

Par la bouche des tout petits ! 

2. Qui donc est l'homme pour que tu penses à lui ? 

Qui donc est l'homme pour que tu l'aimes ? 

3. Tu l'établis sur les œuvres de tes mains 

Et tu as mis toute chose à ses pieds 

Ps. s 117 

Ce jour que fit le Seigneur est un jour de joie, alléluia ! 
 

Alléluia – Taizé 2 voix 
 

Prière universelle 

 

 

Sanctus – A129 / Berthier 

Dieu saint ! Dieu juste et saint ! Dieu libre et saint ! 

La vie de tes créatures est ta gloire ! 

Ciel et terre sont remplis de ton amour. Hosanna dans tous les univers ! R. 

Béni soit celui qui vient en ton nom. Hosanna sur la terre des hommes ! R 

Anamnèse – DMV 334 

 

Agneau de Dieu D32-63 / Artaud  

1 Immolé par amour, tu nous redonnes vie 

Tu promets le retour du jour après la nuit. 

Agneau de Dieu, Agneau de Dieu, Seigneur, prends pitié de nous 

2 Tu fais pour nous merveille, tu es notre espérance 

Et nos yeux s'émerveillent devant ton cœur immense. 

Agneau de Dieu, Agneau de Dieu, Seigneur, prends pitié de nous 

3 Notre oui est petit comme un balbutiement 

Toi, tu le multiplies, tu lui donnes l'élan.  

Agneau de Dieu, Agneau de Dieu, Seigneur donne-nous ta paix 
 

Communion – C’est toi Seigneur le pain rompu – D293 

C’est toi Seigneur le Pain rompu, Livré pour notre vie. 
C’est toi, Seigneur, notre unité, Jésus ressuscité. 
 

Action de grâces – Avec ta joie - duo 
 

Envoi – Dieu de miséricorde – I 37-40 

Dieu de miséricorde, tu nous aimes pour la vie. 
Dieu de miséricorde, par Jésus, tu nous guéris. 
Avec lui nous rendons grâce, allélu’, alléluia ! 

Gloire à toi, le Dieu de Pâques, allélu’, alléluia !  
 

3. Dans l’Église rassemblée, Christ annonce un mot de paix. 
Son pardon nous est donné, bienheureux qui le connaît ! 
Il ira porter la joie sur la terre où tu l’envoies. 

 


